



COMUNICADO PÚBLICO
DOCENTES Y ASISTENTES DE LA EDUCACIÓN COLEGIO CARDENAL RAÚL SILVA HENRÍQUEZ
FUNDACIÓN BELÉN EDUCA

En Santiago de Chile, a 21 de Octubre de 2014, los docentes y asistentes de la educación del Colegio Cardenal Raúl Silva Henríquez -perteneciente a la Fundación Belén Educa-, a raíz de los hechos ocurridos en nuestro establecimiento el pasado viernes 17 de octubre, comunicamos lo siguiente:

1. En el marco de la celebración del Día del Educador, los trabajadores del Colegio Cardenal Raúl Silva Henríquez nos disponíamos a participar de las celebraciones preparadas por el estudiantado, festejos que se encontraban a cargo del Centro de Alumnos del establecimiento y a quienes los IV medios solicitaron se les otorgara un momento para hacer una celebración especial a los profesores y profesoras que les realizaban clases a modo de “despedida”. De este manera, un grupo de estudiantes de los tres IV° medios ingresaron a la sala de profesores para seleccionar a aproximadamente 20 docentes con el objeto de llevarnos hasta el lugar donde se realizaría el festejo preparado por esta generación, pronta a licenciarse. Fue así como nos vendaron y guiaron hasta unas sillas dispuestas en círculo, a lo que accedimos en el marco de confianza que caracteriza las relaciones docentes/estudiantes en nuestro establecimiento. Sin embargo, en este contexto y aprovechando el estado de privación de nuestra vista, un grupo de estudiantes propiciaron golpes con sus manos, insultaron y lanzaron harina a quienes participaban de esta “celebración”.
2. Ante los hechos descritos anteriormente queremos comunicar que este acto constituye una falta grave que no puede pasarse por alto en nuestra comunidad educativa, pues lo consideramos un atentado a nuestros derechos fundamentales como personas y trabajadores, especialmente por enmarcarse en un actuar agresivo y violento, entendiéndolo por ello no sólo los golpes que se propiciaron, sino la violencia en su amplio concepto. Las reacciones que provocaron los hechos ocurridos el día viernes recién pasado nos hacen actuar con fuerza y unión, pues sentimos el deber de dignificar nuestra labor docente tan cuestionada a nivel social, cultural y económico; por esta razón, tenemos la convicción de que episodios como éste no pueden volver a ocurrir en ningún contexto y está en nuestras manos exigir sanciones ejemplificadoras para evitar futuros incidentes.
3. Atendiendo y entendiéndolo esta situación, queremos comunicar también que en todo momento hemos contado con el apoyo de Dirección y de las autoridades de la Fundación Belén Educa a la que pertenece el Colegio, en cuanto a las sanciones que como docentes y asistentes de la educación hemos planteado, basándonos en el Manual de Convivencia del Establecimiento, en el cual se explicita aquellas faltas consideradas “muy graves”. Así también, hemos recurrido a la instancia fiscalizadora en esta materia, la Superintendencia de Educación.
4. En relación a la denuncia publicada en el portal www.biobiochile.cl, queremos aclarar que éste corresponde a un testimonio anónimo, que si bien relata los hechos con bastante cercanía a lo sucedido, no es representativo de los docentes y asistentes de la educación que se vieron afectados por la situación descrita en el punto 1. Asimismo, no compartimos en absoluto los comentarios que realizan los lectores de este portal en cuanto se refieren a nuestros estudiantes como “delincuentes” o personas que no tienen valores, incluso utilizando palabras soeces para referirse a ellos; tampoco compartimos los comentarios que utilizan como argumento el hecho de que al vivir nuestros estudiantes en la comuna de Puente Alto se puede esperar este tipo de acciones; de la misma manera, cuando se afirma en estas publicaciones emitidas por terceros que el cuerpo docente se siente humillado. Este descontento lo manifestamos, puesto que nos parece que este tipo de actitudes y comentarios sólo contribuyen a generar un ambiente de mayor agresión y profundiza la distancia que puede generar este tipo de situaciones.

5. En relación a la nota emitida por Chilevisión Noticias el día lunes 20 en su episodio de las 21 horas, queremos informar que como trabajadores del Colegio, decidimos no realizar declaraciones a este medio de comunicación, por lo cual el sentir de “humillación” al cual hace referencia la noticia está basado íntegramente en la denuncia anónima que publicó el portal www.biobiochile.cl. La decisión de no realizar declaraciones al canal, se basa en que nos parece de suma importancia no perder el foco con el cual enfrentamos día a día nuestra labor, educar, pues si bien somos conscientes de la gravedad de los hechos, ello no significa que busquemos la vejación pública de nuestros estudiantes, sino de aquí en adelante y una vez dispuestas las sanciones, reconstruir nuestra comunidad educativa. Otro de los fundamentos para esta decisión, tiene relación con que tanto docentes como asistentes de la educación, no compartimos la línea editorial de Chilevisión.

Para finalizar, queremos reforzar que como trabajadores del colegio Cardenal Raúl Silva Henríquez, nos hemos caracterizado siempre por el compromiso con que día a día enfrentamos nuestra labor educativa, con nuestros/as estudiantes y con la construcción de un presente fundamentado en el respeto e inclusión hacia todos quienes forman parte de nuestra sociedad, labor que no dejaremos de realizar por los hechos ocurridos el pasado viernes 17 del presente.

Atentamente,

**DOCENTES Y ASISTENTES DE LA EDUCACIÓN
COLEGIO CARDENAL RAÚL SILVA HENRÍQUEZ
FUNDACIÓN BELÉN EDUCA.**